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据新华社马来西亚马六甲6月
13 日电 中国男足13日在俄罗斯世
界杯亚洲区预选赛十二强赛与叙利
亚的比赛中，遗憾地以22的比分
战平对手，晋级世界杯决赛圈仅剩
理论上的可能。在赛后的发布会
上，中国队主教练里皮表示，这几个
月来国足的进步是全方位的，球队
走在正确的道路上。

意大利人表示，对本场比赛只
能带走 1分非常遗憾，球队全场表
现配得上3分，虽然上半场表现不
够出彩。他认为对方获得的那个点
球守门员并没有碰到前锋。

里皮认为中国队下半场的表现
是伟大的，他们成功扳平并反超了
比分，但非常遗憾在最后时刻，裁判
判给对方一个任意球。里皮说，当
时应该是裁判改变了判罚，“我不太
了解为什么裁判在最后一分钟改变
判罚”。

里皮在被问及担任主教练几个
月来国足的进步和成长时说：“我的
要求一直是希望球队能好好踢球，
能踢出赏心悦目的足球，球队下半
场的表现也证明了这一点。希望球
队在今后的比赛中能保持今天下半
场的状态。”

他说：“我们球队的进步是全方
位的，不过我们还有不断进步的空
间，球队现在需要补充更多的前锋，
因为我们在锋线上的人员相对来说
比较匮乏，无论如何我们是走在正
确的道路上，需要坚持走下去。”

在谈到接下来的比赛时，里皮
说，现在对于球队来说只有一种可
能性，就是在下一场面对乌兹别克
斯坦时取得两个以上净胜球，并希
望在最后一轮比赛中中国队拿下卡
塔尔的同时乌兹别克斯坦输掉比
赛。他表示：“很明显当前的形势很
困难，但我们会尝试所有可能去晋
级世界杯。”

这场比赛虽然是叙利亚名义上
的主场，但全场数千名观众中绝大
多数是中国球迷，他们有马来西亚
当地中资企业员工、留学生以及专
程从国内飞过来的球迷，观众全场
不停地给国足加油呐喊助威，场面
令人动容。

球队队长冯潇霆在赛后接受采
访时说，感谢球迷的支持，尤其是在
上半场很被动的情况下依然听到球
迷的助威和呐喊，“给我们鼓劲，心
里不仅是感动，还非常有力量，但结
果就这样，非常遗憾，也很心痛”。

国足主帅里皮：

遗憾战平对手，但球队走在正确道路上

□雨来

国足憾平叙利亚，有媒体打出标
题：又一次理论上的可能——12强赛
中国队出线形势分析。文中列举中
国队的出线条件：乌兹别克斯坦两
场全负、排在国足之前的叙利亚不
能拿到 3 分以上、卡塔尔不能两连
胜，此外，中国队还要多拿净胜球。

死到临头不甘心，多年来中国
球迷一直这样煞费苦心地为中国队
计算分数。参加世界杯俨然成为中
国足球的终极梦想。那么，问题来
了：国足参加世界杯真的那么重要
吗？我们究竟需要什么样的足球？
足球本来应该是什么？

2002 年，我们参加了世界杯，
已经到世界级舞台上展现过一次。
它对足球发展有什么作用？此后几
年，中国足球的表现有目共睹，似乎
不值得炫耀。

显然，参加世界杯仅仅是一场
狂欢和娱乐，无法承载太多寄托。

那么，足球，尤其是现代足球，
本来应该是什么。

首先，它依然是一项运动。这
项运动，能增强体质、促进健康。它
需要的场地，并不复杂，草地最好，
泥地硬地也能凑合。有关部门若能

开放街头和公园的绿地，拔走“爱护
生命 禁踏草坪”的木牌，善莫大
焉！当国足的成绩成为全民话题，
若能引导儿童、青少年等积极参加
这项运动，它的使命也就完成了大
半，至于出线不出线，重要吗？

其次，现代足球是商业足球，是
一个产业。现在，资本疯狂进入中
国足球领域。作为产业而言，能吸
引热钱绝对是好事，现在需要讨论
的是，资本是否被合理运用：它是为
了一时的成绩和眼球，还是为了产
业的健康持续发展。目前，足协通
过各种方案，引导甚至强迫经营者
加强青训，方向无疑是对的，但做法
是否专业，值得商榷。

一个国家的足球产业，与国家
队的成绩没有必然关系。英格兰被
称为欧洲中国队，但它的足球产业
全世界最牛，并衍生难以数计的相
关产业，带动经济的蓬勃发展。巴
西队贵为五届世界冠军，可联赛不
温不火，对经济发展的贡献与英格
兰不可同日而语。

我们需要世界杯这样的狂欢，
但不必为此介怀甚至借机发泄。相
比国足成绩，我更希望看到足球这
项运动能让国民体质更健康，让足
球产业更发达，让经济更繁荣。

我们需要什么样的足球
本报讯 国足 22 战平叙利

亚，河南建业外援萨利赫在最后时
刻战平比分。赛后，很多球迷跑到
河南建业官方微博下半开玩笑地
留言，要求俱乐部将萨利赫下放。

@Castle0418：河南建业前门
将送点落后，河南人进球扳平，河
南人助攻反超，河南建业外援进球
扳平。这个锅，咱背不背？

@喝可乐的麦兜：还不快先扣
了萨利赫 3个月工资，然后下放预
备队！

@暖风 1791：叙利亚感谢你
们为保持萨利赫的状态而阻击中
国队作了贡献。

@不-好-玩-儿：能把你们的
萨利赫，下放到基地守大门吗？

@和歌山wakayama：告诉小
萨，不用回中超踢球了。

@你微笑时很美8：国足被建

业球员狙击了。
@好吖：你们家的外援真棒！
@中国第一大逗比：足协估计

要给你们穿小鞋喽！
不过，也有网民为建业说话。
@静静大王A：各为其主各凭

本事，萨利赫今晚为他的祖国出
战，没毛病。什么时候中国足球赢
球都需要靠对方不进球放水了？
止步 2018 世界杯是实力问题，这
场不赢这个锅河南建业不背，萨利
赫也不该背。换成你们哪个是他
会故意不进球让中国赢？输球了
怪建业怪萨利赫？

（新体）

国足遇阻 建业背锅
球迷吐槽建业外援阻击中国队

新华社多哈6月13日电 在13
日进行的俄罗斯世界杯预选赛亚
洲区12强赛第八轮A组的最后一
场比赛中，卡塔尔队在主场 32
战胜韩国队，从而在积分上反超中

国队。
卡塔尔队海多斯在上半场利

用任意球为球队取得领先，下半场
又助攻队友将比分扩大为 20。
尽管寄诚庸与黄喜灿在8分钟之内

将比分扳平，但海多斯在第74分钟
的进球确保球队以32获胜。

全取3分之后，卡塔尔积7分
位列小组第五，仍有出线希望，而
积6分的中国队则排名垫底。

12强赛

卡塔尔险胜韩国 积分反超中国

新华社北京 6 月 14 日电 国家
体育总局 14 日宣布：世界外籍华
人、华侨高水平运动员可以报名参
加8月下旬在天津开幕的第十三届
全运会群众体育之外所有项目的比
赛。体育总局副局长李颍川称之为

“破天荒”的改革举措。
李颍川 14 日对外发布了这个

消息。他说：“为进一步凝聚外籍华
人、华侨的力量和智慧，增强中华民
族的凝聚力和向心力，充分发挥全
运会在体育事业改革创新中的引领

和示范作用，促进我国体育事业发
展，我们经过研究考虑，决定邀请外
籍华人、华侨的高水平运动员参加
第十三届全国运动会26个大项34
个分项的比赛。”

他说：“为做好外籍华人、华侨
的参赛工作，第十三届全国运动会
组委会将做好服务保障工作，充分
运用新技术手段方便高水平外籍华
人、华侨运动员参赛，并将于近期发
布参赛报名客户端，关于此项政策
的所有内容和信息都将在客户端进

行权威发布。第十三届全国运动会
组委会将成立资格审查委员会对报
名人员进行身份和成绩审查，根据
符合报名条件的人员数量决定是否
举行资格赛。”

国家体育总局竞体司司长刘晓
农表示，国外存在一些高水平的华
人、华侨选手，主要集中在田径、游
泳、体操、击剑和乒乓球等项目上。
他说，华人、华侨选手将以个人身份
参加天津全运会。天津全运会26
个大项每个项目都设置了华人、华

侨的报名标准，要求参赛选手水平
相当于全运会各项目的前八名或前
十名。

第十三届全国运动会组委会将
于近期公布每个项目具体的赛事以
及成绩、名次标准。

刘晓农对于华人、华侨的身份
认定标准也进行了解释。他说，“外
籍华人”是指“已加入外国国籍的原
中国公民及其外国籍后裔”以及“中
国公民的外国籍后裔”，“华侨”的定
义为定居在国外的中国公民。

体育总局项目中心、中国足协、
中国篮协负责运动员资格审查，将通
过外籍华人、华侨网络报名平台公布
确定符合参赛条件的运动员名单。
体育总局将根据各项目最终确定的
参赛人数，决定是否举行资格赛。

天津全运会期间，外籍华人、华
侨选手参加的比赛结束后，根据成
绩进行第一次排名。全运会现有参
赛单位运动员进行第二次排名。外
籍华人、华侨选手比赛名次与第二
次排名相同名次并列，并予以公布。

第十三届全运会“破天荒”：

外籍华人、华侨高水平运动员可参加全运会

张琳芃赛后难掩失望。 （新体）

萨利赫赛后接受采访。 （新体）


